

てんりゅう

2023年
1月15日
第135号

(一社)天竜建設業協会 浜松市天竜区二俣町厘島491-5 ☎(053)926-1562 FAX(053)925-6468
電子メールアドレス jimutyo@terikenkyo.net ホームページ <http://www.tenkenkyo.net/>
編集・発行 広報委員会 題字 長谷川智彦



船明ダムと天竜区の大自然

天竜川左岸より船明ダムを望み、優しく照らす太陽と山々を捉えています。世知辛い世の中ではありますが、天竜区の自然は変わらず美しくそこに住もう我々も変わらず健勝でありたいと願うばかりです。
(本写真はSNSより @sakuamizuki様にご提供いただきました)

CONTENTS

新春メッセージ	2
かんどくさん 最近のキーワード	3
特集1 台風15号により甚大な被害が発生	4
特集2 県立天竜高校の土木実習授業を支援	5
協会ニュース	6
建設ギャラリー ちょっとおすすめグルメ	7
マイファミリー やじろべえ	8

令和5年 新春メッセージ

明けましておめでとうございます。会員、賛助会員の皆様並びに地域の皆様には、さわやかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

一般社団法人 天竜建設業協会

謹んで新年のお慶びを申し上げます

昨年は、七月及び九月の豪雨、さらには台風第一五号により、市内で甚大な被害が発生する中、貴協会におかれましては、交通規制や道路復旧等への対応にご尽力いただき、心より感謝申し上げます。

協会員皆様は、インフラの整備や維持管理に加え、緊急的な災害対応など、地域に不可欠な存在であることを再認識したところでございます。

本年も事前防災、老朽化対策、道路改良等の国土強靭化五ヶ年加速化対策を一層加速し、「地域の安全・安心」に取り組んでまいりますので、引き続き、ご支援ご協力を賜りたく存じます。

協会員皆様のますますのご繁栄とご健勝を心よりお祈り申し上げます。

令和五年 元旦

浜松市土木部長
伏木 章尋

謹んで新年のお慶びを申し上げます

旧年中は格別の一高配を賜り厚く感謝申し上げます。

本年も協会員皆様方の「多幸」と「繁栄」を心よりお祈り申し上げます。

令和五年 元旦
浜松市天竜区長
袴田 雄三

浜松市天竜区長
袴田 雄三

謹んで初春のお慶びを申し上げます

昨年、当区では九月の台風十五号により多くの箇所で被災がありました。
協会員の皆様方に、河川・砂防事業等の推進にご協力いただきありがとうございました。

本年も天竜建設業協会の皆様方と力を合わせ、地域の「安全・安心」の向上に努めてまいりたいと想っております。引き続きよろしくお願いいたします。

協会員の皆様方の「多幸」と「繁栄」を心よりお祈り申し上げます。

令和五年 元旦

浜松市土木部長
伏木 章尋

謹んで新年のお慶びを申し上げます

昨年は、台風15号災害への対応など大変お世話になりました。

さらに、天竜農林局が進める「天竜のブランド化」の取組においても広報誌「の掲載、天竜村のロゴマークステッカーの建設車両への掲載など協力いただきしておりますこと心より感謝申し上げます。

建設業は、天竜地域の安全・安心を守るとともに、地域の発展の礎を築いてきた重要な産業であると認識しております。

これからもご支援ご協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。

協会員の皆様方の「多幸」と「健勝」を心よりお祈り申し上げます。

令和五年 元旦

静岡県西部農林事務所天竜農林局長
太田 治夫

静岡県西部農林事務所
天竜農林局長
太田 治夫

静岡県浜松土木事務所
天竜支局長
土屋 守廣

謹んで新年のお慶びを申し上げます

昨年9月に発生した台風15号の豪雨により、多くの災害が発生し、此地域の市民生活や経済活動に大きな影響をもたらしました。協会員の皆様には、災害復旧における迅速な対応や、日頃の道路整備管理に多大なる努力を賜り厚く御礼申し上げます。

またも地域の安全・安心で快適な生活を支えるため、ご尽力を賜りますようお願いいたします。

協会員の皆様の御健勝と御多幸を心よりお祈り申し上げます。

令和五年 元旦

浜松市土木部天竜土木整備事務所

所長 鈴木 浩治

謹んで新年のお慶びを申し上げます

昨年は九月の台風による林道災害復旧の対応に多大なる尽力を賜り心よりお礼申し上げます。

本年も地域の安全・安心のため、引き続き協会員の皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

皆様のご多幸とご健勝をお祈り申し上げます。

令和五年 元旦

浜松市産業部林業振興課（天竜森林事務所）

所長 大畠 雅司

浜松市産業部林業振興課
天竜森林事務所長
大畠 雅司



浜松市土木部
天竜土木整備事務所長
鈴木 浩治



浜松市産業部
林業振興課
天竜森林事務所
小野 裕士

かんとくさん



平成31年4月から林業振興課天竜森林事務所に配属となり、主に林道整備及び治山事業を担当しています。

私は天竜区全域で工事の監督員をさせていただき、日々天竜の豊かな自然を感じるとともに、自然を相手にする難しさやリスクを実感しています。昨年の台風15号の被害が記憶に新しいよう、近年は異常気象の影響で毎年のように災害が発生し、土木・建設業の重要性を改めて認識させられます。

まだまだ至らぬ点が多く、皆様にご迷惑をお掛けすることもあるかと思いまが、地域の方々の暮らしの安全・安心と林業の更なる発展のため、今後も精進していきますので、よろしくお願ひいたします。

ワールドベースボールクラッシャー（WBC）が3月から開催される。4年に一度の祭典は昨年、サッカーワールドカップが開催。日本の活躍ぶりは記憶に新しく、WBCへの期待も高まる。

日本では人気を二分するほどの野球とサッカーだが、その運営方法は大きく異なる。プロ野球では長く採用しているフランチャイズ方式（企業密着）に対して、サッカーはホーミタウン方式（地域密着）を採用。前者のような親会社は存在せず、企業の景気等に左右されない。サボーターは「支援者」となり自治体や企業等を含めステークホルダーとして位置付ける。バスケットボールやラグビー等、その後のプロ化でも採用されており、新たなビジネスモデルとしても注目されている。

地域密着の重要性は建設業にとつても例外ではない。激甚化する灾害への対応、復旧とともに地域のまちづくりやインフラ構築などには不可欠な産業であることは言うまでもない。共に地域に生きる協働者として連携していくことが求められる。地域の守護を担う建設業であれば、ホームタウンとのかかわりや重要性を今一度回帰してみたい。

最近のキーワード 「ホームタウン」

台風15号により甚大な被害が発生

(各地で会員による応急復旧対応)



(国)362号(只来)路肩決壊補修



鳴月橋(二俣町二俣)流木撤去



二俣川(只来)護岸崩壊補修



天竜高校(二俣町二俣)テニスコート土砂撤去



令和4年9月23日から24日にかけての台風15号による豪雨で、天竜区各地に甚大な被害が発生しました。「災害時における応急対策業務に関する協定」に基づく浜松市等からの出動要請を受け、各地で会員による応急復旧工事が行われました。

県立天竜高校の土木実習授業を支援

（建設業の担い手確保・育成）

龍川建設株 今場 寿幸

建設業の担い手確保・育成を目
的に静岡県立天竜高等学校に会員
技術者を講師として派遣する取組
みは、平成30年から始まり今年度
で5回目となります。今回は高校
の敷地内に砂利置き場を製作する
作業をメインに計6回の実習を行
いました。

普段から土木関連を専攻してい
る2年生の生徒達でしたが、實際
の作業となるとまったくの別物の
ようで最初はボカンとした様子で
した。しかし、掘削、型枠・鉄筋
組立、生コン打設と慣れない作業
をしていく中で、自然と笑顔が増
え、楽しそうに作業を行う生徒の
姿が印象的でした。作業中、

「俺、龍川建設入ろー！」と言つ
てくれた生徒がいたので「2年後
待ってるよ！」と伝え、将来の新
入社員に淡い期待を寄せながら実
習を進めていきました。

砂利置き場製作の他に阿多古生
コン工場や建設中の浜松市新清掃
工場の見学も行い、生徒達に土木
を知つてもらういい機会になつた
のではと思ひます。個人的にも普
段何気なく作業していることが、
「教える」になるとまた違う大変さ
があり、貴重な体験となりました。
今、若手技術者の育成については
建設業界全体が頭を抱えています。

ていくと思います。

個人的にこのようない実習の取組
みは今まで経験がありませんでし
たが、実際の土木作業を体験して
もらえる非常にいい機会だと感じ
ました。建設業の担い手確保のた
めにはまずは土木を知つてもらうこ
とが第一、そこから裾野を広げて
いけば、今後の人材確保につな
がっていくと思います。今後もこ
のような機会を増やし、未来の現
場監督・職人を目指す子供達を増
やしていくけたらなど思ひます。



型枠加工・組立



鉄筋組立



生コン打設2



生コン打設1



浜松市新清掃工場見学



砂利置き場完了

協会コース

令和4年度

IT講習会を開催

IT委員会主催の「情報共有システム講習会」及び「電子小黒板講習会」を開催しました。

○情報共有システム講習会

10月4日に情報共有システム講習会を午前の部・午後の部に分けて開催し、合せて26人が参加しました。

株サスネットの協力をいただき、NECのシステム担当の方にオンラインで講師をお願いしました。

静岡県情報共有システム全体の説明の後、実際にシステムにログインして、書類の提出や一時保存など、書類に関する操作を体験しました。



情報共有システム講習会

○電子小黒板講習会

11月22日に電子小黒板講習会を開催し、午前の部・午後の部合せて21人が参加しました。

情報共有システム講習会に引き続き(株)サスネットの協力のもと、(株)建設システムの担当の方に講師をお願いしました。

国土交通省、静岡県、浜松市でも運用が進んでいる小黒板情報電子化の概要を学んだ後、施工管理ソフト「デキスマート」や写真撮影アプリ「SiteBox」で操作を体験しました。



電子小黒板講習会

終了後のアンケートを見ると、2時間という時間の制約もあって、「説明のスピードが速い」と感じた方もいましたが、講習の内容については、皆さん概ね理解できたようです。

第37回土木工事現場技術発表会を開催

9月15日

9月15日、技士会天竜地区と協会の共催で土木工事現場技術発表会を開催し、技士会会員のほか、行政機関の職員など、約30名が参加しました。

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、ここ2年開催を見合せていましたから、3年ぶりの開催となりました。

長谷川会長は冒頭のあいさつの中で「この発表会は、施工上の新しい観点を知る良い機会なので、ここで知り得たことを、ぜひ自分の現場でも生かしてほしい」と話しました。

(株)森下組、(株)渡辺兄弟工業、(株)マルチの技術者が、それぞれ発表しました後、県浜松土木天竜支局の伊藤工事課長、県西部農林天竜農林局の森治山課長及び市天竜土木整備事務所の村松技監から講評・助言をいただきました。また、石川地区長からは「今回3年ぶりの開催となつたが、今後も技術の向上に努めてほしい」と話がありました。

発表会終了後、引き続き、「技術



技術研修会



技術発表会

建設ギャラリー

工事名称	令和3年度道整備推進交付金地八吉沢線2工区工事
工事箇所	浜松市天竜区佐久間町浦川
工期	令和3年10月18日～令和4年9月14日
発注者	静岡県西部農林事務所
施工業者	株式会社 道林建設
施工延長	133m
幅員	4m
工事概要	
バックホウ掘削	2,069m ³
岩石掘削	1,184m ³
作業土工	2,391m ³
作業残土処理	6,396m ³
コンクリート擁壁工	1基



当現場は佐久間町の南東部に位置する広域基幹林道として平成7年度から施工されている林道地八吉沢線の一箇所です。標高が高い為、冬期の積雪、凍結等の影響をとともに受け、1月から2月にかけての作業はままなりません。特に昨年は例年以上の積雪が3月まで残り大変でした。

暑い夏までかかりましたが、監督員の指導の下、無事故で終えることができました。



地元の野菜を使った天ぷらも衣のサクサク感がいい感じです。塩、天つゆどちらもおすすめです。私は必ずお蕎麦とミニ天丼をセットで頂くのが定番です。「チヨツト」飯も…という感じで量的バランスもよく、満足感倍増です。玉子とじ、カレーつけそば等メニューも豊富です。コロナ禍ということもあり、キャンプ等自然の中で過ごすという意識が高まっています。すぐ近くを気田川が流れ、春野の自然とマッチング。ツーリングのお客様も多く見られます。秋葉山参りの方も多く、春野の自然を感じながら、こだわりのお蕎麦を頂いてみてはいかがでしょうか。ぜひ足を運んでみてください。

浜松市天竜区春野町、秋葉神社下社から旧秋葉橋を渡り、その前、古民家風な、お洒落な建物「まるなる」さんです。
店の名前：大将（ご主人）の名前と○（まる）を組み合わせた？とか：その名の通り優しい雰囲気のお店です。

そば切り 「まるなる」

広報委員
株森下工業
森下 達登

おすすめグルメ

ちよつと



住所 浜松市天竜区春野町領家
1136-1
電話 053-985-0588
営業時間 11時～14時
*売り切れ次第終了
定休日 第1・第3水曜日、毎週木曜日

My Family



10年前にマイ・ファミリーで撮影された写真
右端が陽菜です

天龍土建工業㈱

福田 匠

私の家族は、妻、長女の菜桜（二十歳）、次女の陽菜（十七歳）、長男の大智（十四歳）の五人家族です。実は、「マイ・ファミリー」のコーナーは三回目であり、約十年前にも紹介しておりますので、子供たちの成長した姿を改めて感じています。

今回は、私の家族の次女「陽菜」を紹介します。陽菜は、現在「静岡県立磐田北高等学校 福祉科二年生」に在学しています。陽菜は、長女の菜桜（只今、歯科衛生士を目指して勉強中）と同じ高校を受験しました。その理由は、姉が医療関係の仕事を目指して、勉強している姿を間近で見ていたため、本人も同じ目標をもちました。

高校二年生になると、福祉科では、必須科目のほかに実習講義の科目が追加されます。この実習講義は、老人介護施設

等を訪れ、高齢の方々の食事やお風呂、掃除等、生活する身の周りをサポートする勉強を行います。娘は、この実習を受けてから、体を不自由にされている高齢の方々の大変な生活環境に驚いたようです。

これから陽菜は、来年度、高校三年生で介護福祉の資格を取得し、引き続き医療関係の分野を幅広く勉強していく事をを目指しています。

将来、これから高齢化社会において、仕事内容によっては、資格や専門知識を持つた責任者でないと対応できない仕事が多くなってきた時、自分を發揮できる人材になつてほしいと、私達は思っています。こんな子供たちが、頑張っている姿を、これからも陰ながら暖かく見守つて応援していきます。



現在の陽菜です

光が丘中学
校野球部2年
生5名・1年生2名・水窪中
学校野球部2年生4名の合同
チームが浜松地区中学校新人
野球大会準優勝・西部地区中
学校新人野球大会ベスト8と
いう好成績を残しました。

平日は各学校で1~2時間の練習をし、合同練習は週1度半日の練習しかできない中、チームがまとまり優秀な成績を残したことは素晴らしい結果に繋がったと思います。

この冬、厳しい練習に取り組んで更なる活躍を期待しつつ応援していきたいと思います。



快挙

Y・I



●加入できる事業主
建設業を営む事業主

●対象となる労働者
建設業の現場で働く方

●料金は
一日 320円

国が作った退職金制度、建退共に加入しませんか

福祉の増進と企業の振興のための建設業の退職金制度です

建設工事の第一線で働く優秀な人材確保にも寄与!

建退共の掛金が電子申請で納付可能になりました!

特
長

◎法律に基づき運営される国が作った制度

◎建退共加入は「経営事項審査」で加点評価

◎国からの財政上の支援

(国の助成により掛金の一部が免除)

◎掛金は全額非課税

(掛け金または必要経費に算入できます)

◎複数の企業間で就職しても通算して掛金を支給

◎加入の手続は簡単



建退共静岡県支部

Tel 420-0851 静岡市葵区黒金町11-7-12階
TEL 054-255-6846

建退共本部のホームページを
ぜひ、ご覧下さい

建退共

検索